

Dépollution de l'Aven Chazot A la hauteur de l'engagement

Il fallait le faire et réussir ! Depuis 3 ans, après que Rémy Helck, président du club Speleoressac, ait initié, avec l'appui de Mathieu Morverand, cette formidable entreprise de dépollution de l'Aven Chazot, les partenaires institutionnels, municipalités, entreprises, bénévoles ont permis à cette opération de réussir puisque aujourd'hui cet aven est dépollué ! Après une dernière opération de déblaiement, samedi 14 novembre a été l'occasion d'inaugurer la protection prise en charge par le syndicat mixte de gestion des Gorges de l'Ardèche (SGGA) avec la sécurisation du site et la pose d'un panneau d'information.

Plus d'une centaine de personnes était présente autour de Rémy Helck et de Mathieu Morverand, avec Laurent Ughetto conseiller général du canton, Eric Arnou conseiller régional, Laurence Tanguille présidente de la fédération française de spéléo, Paul Lavie président du SGGA, Patrick Peloux président du comité régional de spéléologie, Guillaume Vermorel président du comité départemental de spéléologie, Guy Massot 1er adjoint de Vallon, Michel Catusse directeur du CREPS, le Lt. Laffargue de la COB de Vallon-Ruoms, des représentants d'associations, d'élus et de nombreux spéléos.

Un mot de Mathieu



Les officiels présents à cette inauguration.

Morverand un des animateurs de l'opération : «Il est des aventures que l'on aimerait sans fin tant l'ambiance et la convivialité qui les animent offrent un caractère unique et endémique.

Non sans une certaine nostalgie, le projet de dépollution de l'aven Chazot a donc pris fin dimanche 15 novembre. La débauche d'énergie (350 m3 extraits, 12 000 heures de travail, 150 bénévoles) aura finalement eu raison de ces décennies de décharge sauvage et la cavité ne contient plus désormais aucun objet polluant, seuls quelques ossements obstruent encore le palier à -52 mètres. Il est évident que l'idée de les extraire complètement a effleuré tous les spéléos présents. Mais il ne s'agirait plus alors de dépollution mais de prospection. Ce sera une autre aventu-

re, mais après tout, pourquoi pas ?

La victoire de l'opération est avant tout celle des membres de l'équipe qui se sont lancés dans l'opération de leur propre initiative sans qu'aucune institution ne les y invite. Ils disposent maintenant de l'expertise technique et d'un savoir-faire exclusif. Leur foi est intacte et leur motivation reste sans égale. Intimement liés à l'histoire de l'aven Chazot, de nouvelles perspectives se profilent déjà au détour des galeries de la cavité, à la recherche de l'appel d'air, aux origines encore bien mystérieuses.»

Nous aurons l'occasion, dans une prochaine édition de revenir sur cette journée qui a marqué la fin de la campagne de dépollution et aussi sur l'historique de ces trois ans de campagne.

Guy PETERS